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Совещание Политического Консультативного Комитета 
государств —  участников Варшавского Договора

24 мая в Москве состоялось Совещание ( Одобрено также решение правительства 
Политического Консультативного Комитета СССР сократить в 1958 году советские
государств —  участников Варшавского 
Договора о дружбе, сотрудничестве и вза
имной помощи.

В коммюнике указывается, что в Сове
щании приняли участие представители 
Албании, Болгарии, Венгрии, Германской 
Демократической Республики, Польши, 
Румынии, СССР и Чехословакии, а также 
наблюдатели от Китайской Народной Рес
публики.

Председательствовал на заседаниях 
Председатель Совета Министров Болгарии 
Антон Югов.

На Совещании состоялся обмен мнени
ями о современном между народном поло
жении. Комитет с удовлетворением отме
тил полное единодушие социалистических 
стран —  участниц Совещания как в оцен
ке международного положения, так и их 
общих задач в. борьбе за мир и безопас
ность народов.

Политический Консультативный Коми
тет единогласно принял Декларацию госу
дарств —  участников Варшавского До
говора, которую подписали 24 мая Мех- 
мет Шеху, Антон Югов, Янош Кадар, От
то Гротеволь, Юзеф Циранкевич, Стойка 
Еиву, Н. С. Хрущев и Вильям Широкий.

Комитет заслушал доклад Главнокоман
дующего объединенных Вооруженных Сил 
государств —  участников Варшавского 
Договора Маршала Советского Союза Коне
ва о новом сокращении Вооруженных Сил 
в тих стран и о выводе советских войск с 
территории Румынии.

Комитет принял решение обратиться к 
государствам —  членам НАТО е предло
жением заключить пакт о ненападении 
между государствами —  участниками 
Варшавского Договора и государствами—  
членами НАТО.

24 мая состоялось подписание Деклара
ции государств —  участников Варшав
ского Договора.

В Декларации говорится, что государ

войска, находящиеся в Венгрии, дополни
тельно на одну дивизию и вывести ее с 
венгерской территории.

В пользу упрочения мира выступают 
и большинство стран Азии и Африки, ос
вободившихся от колониальной зависимо
сти, народные массы и влиятельные обще
ственные круги, многие партии и проф
союзы, деятели науки и культуры, служи
тели церкви, люди различных политиче
ских воззрений стран всех континентов. 
Положительный вклад в борьбу за мир 
вносят л государства, проводящие полити
ку нейтралитета.

Развитие международных событий, 
подчеркивается в Декларации, вновь дает 
доказательства того, что Варшавский До
говор не только надежно ограждает безо
пасность и независимость народов госу
дарств, подписавших этот Договор, но и 
является могучим фактором, сдерживаю
щим враждебную для дела мира деятель
ность военных группировок западных 
держав и в первую очередь Североатлан^ 
тичеекого блока.

Совещание с удовлетворением отмечает, 
что некоторые государства —  участники 
НАТО, сознавая, куда ведет курс приго
товлений к атомной войне и жонглирова
ние атомным оружием, которому следуют 
ведущие державы этой группировки, за- 
нимают более трезвую позицию, что не 
может не являться определенным поло
жительным вкладом в дело смягчения 
международной напряженности, особенно в 
Европе.

Касаясь роли ООН, Декларация подчер
кивает, что страны —  участницы Вар
шавского^ Договора действовали и впредь 
будут действовать в том направлении, 
чтобы ООН могла успешно выполнять за
дачи, возложенные на нее Уставом.
, Декларация провозглашает, что у госу
дарств, объединенных в Варшавском До
говоре, и у социалистических государств

интересах достижения необходимой допк 
воренности не настаивают на участии в  
Совещании представителей всех госу
дарств —  членов НАТО и . государств, 
подписавших Варшавский- Догоьор, и со
гласны на данном этапе на более узкий 
круг участников встречи с тем, чтобы в

____ ? ______  ___ ___ г _  . переговорах приняли .участие по три (че*
жащее к организации Варшавского До-1 тыре) страны Североатлантического пакта

но сократили вооружения, военно-техни
ческие средства и расходы на оборочу, 
Декларация подчеркивает, что страны 
НАТО увеличивают свои войска, военные- 
бюджеты, наращивают вооружения.

Участники Совещания гордятся тем, 
что из трех держав, обладающих ядерным 
оружием, именно государство, принадле-

ства —  участники Варшавского Договора Азии нет и не может оыть побудительных
причин для нападения на другие страны, 
для захвата чужих земель.

Страны, подписавшие Варшавский До-

решили в дополнение к ранее проведен
ным значительным сокращениям своих 
Вооруженных Сил провести в 1958 году 
новое' их сокращение в общей сложности 
на сто девятнадцать тысяч человек. Таким 
образом, эти страны сократят в 1958 го
ду Вооруженные Силы на четыреста де
вятнадцать тысяч человек. В Декларации 
выражается надежда, что США, Англия, 
Франция и другие страны НАТО также 
предпримут сокращение своих вооружен
ных сил и вооружений.

Участники Совещания одобряли пред
ложение правительства Советского Союза, 
согласованное с правительством Румынии, 
о выводе в ближайшее время с румынской 
территории советских войск, находящихся 
там в соответствии с Варшавским Догово
ром.

говор, решительно осуждают проводимый в 
НАТО ведущими государствами этой аг
рессивной группировки курс на обостре
ние международной обстановки и приго
товления к атомной войне. Они призыва
ют правительства стран Североатланти
ческого союза не допускать в нынешний 
ответственный момент каких-либо шагов, 
могущих ухудшить и без того напряжен
ное положение в Европе, и некоторых дру
гих частях мира.

Отвечая, что в то время, как все уча
стники Варшавского Договора односторон
не сократили с 1955 года свои Вооружен
ные Силы на два миллиона четыреста семь
десят семь тысяч человек и соответствен-

говора, —  Советский Союз —  совершило 
акт величайшего гуманизма, приняв ре
шение об одностороннем прекращении ис
пытаний всех видов атомного и водород
ного оружия. Этот благородный шаг ис
торического значения открывает путь к 
окончательному избавлению человечества 
от угрозы истребительной атомной войны.

В Декларации говорится, что США 
внесли бы немалый вклад в упрочение 
мира на Дальнем Востоке и в урегулирова
ние корейского вопроса, если бы они по
следовали примеру Народного Китая и вы
вели свои войска из Южной Кореи, лик
видировав также все свои базы на ее тер
ритории.

Участники Совещания выражают удов
летворение тем, что в предложенной Со
ветской стороной повестке дня Совеща
ния на высшем уровне содержатся во
просы, урегулирование которых содейст
вовало бы улучшению положения, укреп
лению безопасности в Европе и помогло 
бы устранению взаимного недоверия.

Участники Совещания заявляют, что на
роды представленных ими стран ' заинте
ресованы в том, чтобы в центре Европей
ского континента была создана зона, сво
бодная от атомного, водородного и ракет
ного оружия, включающая ГДР, ФРГ, 
Польшу и Чехословакию.

Декларация приветствует готовность 
Советского Союза взять на себя обязатель
ство уважать статус безатомной зоны и 
рассматривать территорию входящих б 
зону государств как исключенную из сфе
ры применения атомного, водородного и 
ракетного оружия. Вместе с тем выра
жается сожаление, что правительство вне
европейской державы —  США не только 
заявило о своем отрицательном отношении 
к предложению о создании в центре Евро
пы безатомной зоны, но а сочло возмож
ным оказать нажим на своих европейских 
союзников по НАТО, чтобы осложнить вы
несение этого предложения на рассмот
рение совещания в верхах.

Участники Совещания решительно от
вергают какое бы то ни было обсуждение 
вопроса о,так называемом положении в 
странах Восточной Европы, как недопу
стимое вмешательство во внутренние дела 
суверенных государств, несовместимое с 
международным правом и Уставом ООН.

Ввиду того, что западные державы не 
склонны проводить Совещание на высо
ком уровне в широком составе, прави
тельства стран Варшавского Договора в

и Варшавского Договора.
С этой целью они уполномочивают от 

имени стран, подписавших Варшавский 
Договор, принять участие в Совещании на 
самом высоком уровне Советский Союз, 
Польскую Народную Республику, Чехосло^ 
вацкую Республику (Румынскую Народа 
ную Республику).

Считая необходимым принять нредупре* 
дительные меры к ослаблению возникаю- 
щих трений и недопущению перерастав 
ния противоречий между двумя основные 
ми группировками держав в военный кон
фликт, участники Совещания предлагают 
заключить пакт о ненападении между; 
странами Варшавского Договора в НАТО.

Проект пакта, одобренный Совещанием, 
предусматривает принятие следующих 
взаимных обязательств: не прибегать к 
применению силы друг против друга или 
к угрозе силой; воздерживаться от всяко
го вмешательства во внутренние дела друг 
друга; разрешать все спорные вопросы, 
которые могут возникнуть между ними, 
только мирными средствами, в духе пони
мания и справедливости, путем перегово
ров заинтересованных сторон; проводить 
взаимные консультации в случае возник
новения таких ситуаций, которые могли 
бы создать угрозу миру в Европе.

Участники Совещания отметили как 
положительный факт, что идея пакта о 
ненападении нашла положительное отно
шение со стороны правительства Англии, 
о чем заявил некоторое время тому назад 
английский премьер-министр г-н Макмил
лан.

Государства —  участники Варшавского 
Договора заявляют, что они готовы в лю
бое время выделить своих представителей 
для обмена мнениями с представителями 
стран НАТО по вопросам относительно 
пакта. Такой обмен мог бы состояться не
медленно, до совещания на самом высоком 
уровне, что могло бы облегчить принятие 
на указанном совещании окончательного 
решения о заключении пакта.

В заключение Декларации говорится: 
Государства, представленные на Сове

щании, заявляют, что они приложат в-~е 
свои усилия, чтобы неослабно защищать 
дело мира и бороться за предотвращение 
новой войны. Европа должна перестать 
быть полем сражений. Она может и долж
на стать зоной мира, спокойствия и безо
пасности. Война не является неизбежной, 
войны можно не допустить. Объединенны
ми усилиями народов мир можно защи
тить и упрочить.

Выступление Главы советской делегации Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. ХРУЩЕВА на Совещании Политического 

Консультативного Комитета Варшавского Договора
Глава советской делегации 

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, выступая на 
Совещании Политического Кон
сультативного Комитета Варшав
ского Договора в Москве, внес 
предложение, чтобы это Совеща
ние высказалось в пользу даль
нейшего одностороннего сокраще
ния зооруженных сил государств
—  участников Варшавского До
говора и обратилось к государст
вам —  членам Североатлантиче

ского союза с призывом осущест
вить аналогичное сокращение.

В качестве другого мероприя
тия, направленного на ослабле
ние международной напряженно
сти, Советское правительство 
внесло на рассмотрение совеща
ния вопрос о выводе советских 
войск, находящихся на террито
рии Румынии в соответствии с 
Варшавским Договором. Н. С. 
Хрущев указал, что этот шаг мо
жет положить практическое на

чало в деле вывода иностранных 
вооруженных сил с территорий 
других государств.

Советское правительство внесло 
также предложение, чтобы участ
ники Совещания Политического 
Консультативного Комитета Вар
шавского Договора обратились к 
странам, входящим в Североат
лантический блок, с предложени
ем заключить пакт о ненападе
нии между государствами —  уча
стниками этого блока и государ

ствами, входящими в органи
зацию Варшавского Договора. 
Обмен мнениями по вопросам, вы
текающим из этого предложения, 
мог бы состояться немедленно.

Мы собрались здесь не для то
го, подчеркнул тов. Хрущев, что
бы разрабатывать новые планы, 
направленные на раздувание гон
ки вооружений. В отличие от 
НАТО и других агрессивных воен
ных блоков западных держав 
Варшавский Договор заключен

исключительно в целях обеспече
ния безопасности наших стран и 
служит интересам укрепления 
мира. Государства . —  участники 
этого договора —  никогда не со
бирались и не собираются напа
дать на кого бы то ни было. 
Вместе с тем Н. С. Хрущев ска
зал: пусть правительства стран, 
опирающихся на политику «с по-

(Окончание на 2-й стр.).



Окончание выступления Н. С. ХРУЩЕВА
Окончание. Начало на 1-й стр.

зиции силы», всегда знают, что 
развязывание войны против со
циалистических стран может при
вести лишь к одному —  к гибели 
агрессора.

Основным итогом двух послед
них лет, заявил Председатель Со
вета Министров СССР, является 
дальнейший рост могущества и 
сплоченности стран социалисти
ческого лагеря, укрепление сил 
мира во всем мире.

Главной задачей сегодня, под
черкнул тов. Хрущев, является 
настойчивая борьба за мир, за 
предотвращение угрозы возникно
вения новой войны, за то, чтобы 
отношения межйу государствами 
строились на принципах мирного 
сосуществования и делового сот
рудничества.

Будущая война, если бы агрес 
сорам удалось развязать ее. за
метил Н. С. Хрущев, угрожает 
стать самой разрушительной вой
ной в истории человечества, по 
тому что нет никаких гарантии, 
что она не станет атомной вой
ной. В связи с этим Председатель 
Совета Министров отметил, что 
влиятельные круги империали
стических держав, несмотря на 
очевидные провалы их политики 
«с позиции силы», форсируют 
военные приготовления, открыто 
делая ставку на подготовку вой
ны с применением ядерното и ра 
кетиого оружия.

На позиции западных держав 
по вопросу созыва совещания на 
высоком уровне особенно нагляд 
но видно, что правящие круги 
этих держав противятся ослабле
нию международной напряженно
сти, продолжают цепляться за по
литику «холодной войны», Н. С. 
Хрущев указал, что в интересах 
скорейшего созыва такого сове
щания Советское правительство 
в ряде вопросов пошло навстречу 
пожеланиям западных держав. 
Но правительства западных дер
жав, как видно, изыскивают сей
час новые предлоги, чтобы укло
ниться от совещания с участием 
Глав правительств.

Затягивая переговоры, сказал 
Глава советской делегации, запад
ные державы форсируют свои во
енные приготовления и с этой 
целью уже провели серию сове
щаний различных военных бло
ков —  НАТО, СЕАТО, Багдадско 
го пакта. Противники разрядки 
международной напряженности 
хотят поставить народы перед 
свершившимися фактами, нака
лить атмосферу, помешать созыву 
совещания на высоком уровне 
или обречь его на провал.

Вопросы, которые мы предла
гаем обсудить на совещании Глав 
правительств, хорошо известны, 
их выдвинула и подготовила са
ма жизнь. Каждое из этих предло
жений имеет целью способство
вать разрядке напряженности в 
международных отношениях. Если 
же представители Западе, ссыла
ясь на необходимость тщательной 
подготовки совещания, имеют в 
в и _ту заставить Советский Союз 
пойти на рассмотрение таких во
просов, как вопрос о положении в 
странах Восточной Европы, рас
считанный на вмешательство во 
внутренние дела этих стран, или 
вопрос о воссоединении Германии, 
как его трактуют западные стра
ны, то надо прямо сказать, что 
времени такой «подготовки» не 
будет конца, потому что никогда 
и нтт при каких условиях Совет
ский Союз на такое решение не 
согласится и не пойдет.

Советский Союз и другие со
циалистические страны, указал 
Н. С. Хрущев, предлагают рас
смотреть на совещании на выс
шем уровне такие вопросы, ко
торые отнюдь не затрагивают

устои капиталистических стран и 
в то же время не наносят ущерба 
социалистическим странам. Это—  
основа основ, и именно такой под
ход обещает успех совещанию на 
высшем уровне.

Совещание на высшем уровне, 
указал Н. С. Хрущев, должно уде
лить самое серьезное внимание 
предложению Польской Народной 
Республики о создании в Европе 
зоны, свободной от атомного, водо
родного и ракетного оружия. 
Если западные державы опасают
ся, что после того, как будет соз
дана, указанная зона, Советский 
Союз сохранит на территории 
этой зоны свое превосходство в 
области обычных вооружений, то, 
спрашивается, почему же они от
клоняют советские, предложения 
о сокращении численности иност
ранных войск на территории Гер
мании и других европейских го
сударств?

Особую опасность для дела ми
ра, заявил Н. С. Хрущев, пред
ставляют планы американских 
руководящих кругов, стремящих
ся вооружить Западную Герма
нию атомным оружием. Правящие 
круги Западной Германии всту
пили на чреватый серьез
ными последствиями путь при
готовления к атомной войне. 
Атомное вооружение Западной 
Германии, сказал Глава совет
ской делегации, наглухо за
крыло бы единственно еще оста
ющийся путь к восстановлению 
национального единства немецко
го народа —  через сближение л 
соглашение между ГДР и ФРГ.

Н. С. Хрущев подчеркнул, что 
сама идея создания атомных и 
ракетных баз, направленных про-) 
тив стран социалистического ла 
геря, является от начала до кон 
ца проявлением агрессивной по 
литики. Тов. Хрущев назвал лжи
выми сообщения о том, будто 
Советский Союз имеет базы для 
ракет среднего радиуса действия 
на территориях ГДР, Польши и 
Чехословакии. Однако политика 
США и других стран НАТО, ука
зал Н. С. Хрущев, естественно 
вынуждает государства —  участ
ников Варшавского Договора сд 
лать для себя соответствующие 
выводы. При всем нежелании это

делать, они силой обстоятельств 
вынуждены были бы рассмотреть 
вопрос о размещении ракетного 
оружия в ГДР, Польше и Чехосло
вакии. Хотелось бы надеяться, 
подчеркнул Н. С. Хрущев, что 
руководители НАТО проявят бла
горазумие и не будут вынуждать 
государства Варшавского Догово
ра на ответные шаги в отноше
нии размещения ракетного ору
жия.

Тов. Хрущев указал, что дея
тели США, ответственные за аме
риканскую внешнюю политику, 
питают надежду ценой принесе
ния в жертву своих союзников 
отвести от себя ответный удар, 
уберечь территории Соединенных 
Штатов Америки от гибельных 
последствий ядерной войны и л е  
хотя бы ослабить эти последст
вия. Не следовало бы кое-кому 
забывать, сказал Председатель 
Совета Министров СССР, о том, 
что теперь межконтинентальные 
баллистические ракеты и другие 
современные средства ведения 
войны могут поражать цели в 
любой точке земного шара. Он 
подчеркнул: «О технических воз
можностях государств Варшавско
го Договора довольно убедительно 
свидетельствуют создание в Со
ветском Союзе межконтиненталь
ных ракет и запуск советских 
искусственных спутников Земли. 
Поэтому не следует сейчас исхо
дить из позиции силы, не надо, 
чтобы одна сторона пугала дру
гую».

Н. С. Хрущев подчеркнул, что 
никто из государственных деяте
лей США, Англии и Франции не 
может привести хотя бы один 
факт, который свидетельствовал 
бы о каких-либо мероприятиях 
СССР, представляющих угрозу 
безопасности какого-либо госу
дарств«. И сейчас, подчеркнул 
тов.' Хрущев, ^ когда Советский 
Союз имеет межконтинентальное 
оружие, он готов пойти на запре
щение использования космическо
го пространства в военных целях, 
если западные державы со своей 
стороны согласятся та ликвида
цию военных баз на чужих тер
риториях.

Н. С. Хрущев подчеркнул, что 
беспрецедентные в условиях мир
ного времени действия американ

ского военного командования, си
стематически посылающего свои 
военные самолеты с грузом атом
ных и водородных бомб в направ
лении границ Советского Союза, 
ставят человечество действитель
но на грань атомной войны. Рай
он Арктики является ближайшим 
воздушным путем между Совет
ским Союзом и США. В силу это
го обстоятельства он имеет важ
ное стратегическое значение, и 
полеты американских военных 
самолетов с грузом атомных и во
дородных бомб в этом районе без
условно создают большую угрозу 
для дела мира. Безопасности Со
ветского Союза угрожают полеты 
американских самолетов не толь
ко в районе Арктики, но также 
и в районах Европы, Африки и 
Азии, где Соединенные Штаты 
располагают большой сетью воз
душных баз.

Н. С. Хрущев сказал, что пред
ложенная США система инспек
ции в Арктике в ответ на реши
тельный протест Советского пра
вительства против указанных по
летов преследует цель получить 
определенные военно-стратегиче
ские преимущества для Соеди
ненных Штатов за счет ослабле
ния безопасности Советского Сою
за. Ясно, указал Н. С. Хрущев, 
что с таким предложением не мо
жет согласиться ни одно уважа
ющее себя государство.

Отметив инициативу Советско
го Союза в вопросе повсеместного 
прекращения испытаний ядерното 
оружия, Н. С. Хрущев указал, что 
в сложившихся условиях —  вы
ход, который дал бы возможность 
устранить угрозу атомной войны, 
—  это морально осудить приме
нение атомного и водородного 
оружия. Н. С. Хрущев сослался 
при этом на исторический при
мер —  Женевский протокол 1925 
года, запретивший применение 
химических и бактериологиче
ских средств.

Советское правительство сдела
ло новый шаг навстречу запад
ным державам, предложив за
ключить широкое международное 
соглашение по вопросу о запре
щении использования космиче
ского пространства в военных 
целях. Тов. Хрущев отметил, что 
в связи с этим США предлагают

ограничиться запрещением меж
континентальных баллистических 
ракет. США хотели бы сделать 
так, чтобы в случае возникнове
ния атомной войны они были бы 
ограждены от ответного атомного 
удара через космическое прост
ранство и сохраняли бы в то же 
время в своих руках многочис
ленные военные базы на чужих 
территориях, предназначенные 
для нападения на Советский Союз 
и другие, дружественные ему 
миролюбивые государства. Совет
ское правительство, подчеркнул 
Н. С. Хрущев, не может согла
ситься с таким положением, при 
котором безопасность Советского 
Союза и дружественных ему го
сударств была бы поставлена под 
угрозу.

В наше время, сказал тов. Хру
щев, война перестала быть фа
тальной неизбежностью. Не в гон
ке вооружений нужно искать раз
решения противоречий, которые 
разделяют государства Востока и 
Запада, а в переговорах между-- 
ними. Сторонники проведения по* 
литики «с позиции силы» ут-» 
верждают, что если «холодная 
война» будет прекращена и отпа
дет необходимость в гонке воору
жений, то это вызовет сокраще
ние производства, рост армии без
работных, снижение жизненного 
уровня трудящихся. Проведение
США политики мирного сосуще
ствования и делового сотрудниче
ства открыло бы огромные воз
можности для развития произво
дительных сил США, подчеркнул 
Н. С. Хрущев. Такие, к примеру,- 
страны, как Индия, Народный 
Китай, Пакистан, Индонезия, 
Иран, страны Арабского Востока, 
Советский Союз, могли бы стать' 
колоссальным рынком потребле
ния огромного количества амери
канских товаров.

Советское правительство уве
рено, сказал в заключение Н. С. 
Хрущев, что наше Совещание ус
пешно выполнит стоящую перед 
ним задачу —  примет такие ре
шения, которые содействовали бы 
укреплению мира и явились бы 
новым вкладом в дело скорейшего 
разрешения насущных междуна
родных проблем, волнующих че
ловечество.

Выступление Главы делегации Народной Республики Албании 
Мехмета ШЕХУ на Совещании Политического Консультативного

Комитета Варшавского Договора
Выступая та Совещании Поли

тического Консультативного Ко
митета Варшавского Договора 24 
мая, Глава делегации Народной 
Республики Албании Мехмет Ше- 
ху присоединился к оценке со
временного международного поло
жения, данной на Совещании 
Главой советской делегации Н. С. 
Хрущевым. В мире нет такой си
лы, сказал Мехмет Шеху, которая 
смогла бы оторвать какую-либо 
из социалистических стран от 
нашей могучей и объединенной 
семьи, ибо наше единство неру
шимо. Нет сомнения, что Совеща

ние представителей партий по 
экономическим вопросам, состояв
шееся в эти дни в Москве, явит
ся важнейшим фактором успеш
ного выполнения наших эконо
мических планов. Албания, зая
вил Мехмет Шеху, приветствует 
новую инициативу Советского 
п р а ви те л ье тв а, пр е д л о ж и в ш е г о 
итальянскому правительству за
ключить пакт о ненападении.

Касаясь предложения Президен
та Эйзенхауэра рассмотреть на 
совещании в верхах так называе
мый «вопрос о странах Восточной 
Европы», Мехмет Шеху сказал,

что алоанскии народ никому не 
позволит вмешиваться в его внут
ренние дела.

Албанское правительство, зая
вил далее’Мехмет Шеху, прилага
ло и будет прилагать усилие, 
чтобы развивать на основе прин
ципов равноправия, невмешатель
ства, уважения и взаимной вы
годы свои взаимоотношения с 
Югославией. Мехмет Шеху оста
новился далее на вопросах рас
ширения и улучшения взаимоот
ношений с Италией, Грецией, 
Турцией. Традиционная дружба,

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
2 стр,. 28 мая 1958 г.

выковавшаяся в течение истории
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§ о
8 На строительстве Новосибир- 
|  ской ГЭС сдан в эксплуатацию 
§ третий агрегат. Монтируются сле- 
3 дующие турбины и генераторы.
8 Первая гидроэлектростанция на 
о Оби уже выработала много мил- 
§ лионов киловатт-часов дешевой 
§ электроэнергии.
§ Коллектив строителей, выттол- 
§ нивший с начала стройки огром- 
§ ный объем земляных, бетонных,
3 монтажных и других работ, тру- 
о дится с большим подъемом. Гц^- 
оростроители стремятся досрочно 
о реализовать свое обязательство о 
§ пуске станции на полную мощ- 
0 ность в 1958 году.
§ НА СНИМКЕ: сборка ротора 
|  четвертого гидрогенератора Ново- 
8 сибирской ГЭС.
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между албанским народом и араб
скими народами, сказал он, яв
ляется базой для развития алба
но-арабских отношений.

Глава делегации Народной Рес
публики Албании поддержал 
предложение о заключении пакта 
о ненападении между странами—  
участницами Варшавского До
говора и странами —  участница
ми Североатлантического пакта, а 
также уменьшение численности 
вооруженных сил стран —  уча
стниц Варшавского Договора.

СЕМИНАР РЕДАКТОРОВ 
СТЕНГАЗЕТ

Парткомом комбайнового заво
да проведён очередной семинар 
редакторов стенных газет и чле
нов редколлегий. К нему была 
приурочена выставка стенных га
зет.

Художник тов. Хованский озна
комил участников семинара с тех
никой оформления газет, подробно 
рассказал о средствах и способах 
художественного оформления 
стенных газет.

— Г» — 
ВЫПОЛНЕНО 

ГОДОВОЕ ЗАДАНИЕ
Швейная фабрика № 14 «Памя* 

ти Ленина» 21 апреля 1958 года 
выполнила годовой план по сдаче 
металлолома на 100,5 процента.

Я. Костицыя, 
директор швейной 

фабрики № 14.



Повышать производительность труда, выполнять 
восьмичасовую программу за семь часов

С городской технической конференции
Городской комитет КПСС и городское отделение Всесоюзно

го общества по распространению политических и научных знаний 
провели техническую конференцию, на которой были заслушаны 
доклады об опыте перехода на 7-часовой рабочий день.

Конференцию открыл председатель технической секции город
ского отделения Общества по распространению политических и 
научных знаний, главный инженер нефтеперерабатывающего заво
да Н. В. Абрамов, который расск азал об основных вопросах под
готовки предприятий к переходу на 7-часовой рабочий день.

Первым слово было предоставлено директору комбайнового 
завода тов. Шугалий.

t НА СНИМ КЕ: в зале заседания конференции.
Фото А. Голикова.
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Успех обеспечило выполнение 
организационно - технических 

мероприятий
И з выступления директора комбайнового завода 

В , К. Ш УГАЛИ Я

- Руководствуясь решениями XX 
съезда КПСС, коллектив комбай
нового завода с первых дней 
1957 года начал готовиться к пе
реходу на семичасовой рабочий 
день. Вся эта большая работа 
проводилась под руководством 
парткома, всей партийной органи
зации завода.

раций на пяти видах оборудова
ния. После внедрения новой тех
нологии изготовление их произво
дится на двух видах оборудова
ния и за шесть операций. Трудо
емкость при этом снижена на 0,3 
нормо-часа на одну машину. Эко
номический эффект составляет 
41.374 рубля.

Цех работает 
ритмично

И з выступления начальника
цеха № 2 завода тяжелого 

машиностроения 
Н. И . ХОТЕЕВА

Выполняя указания Коммуни
стической партии о переходе на 
7-чаоовой рабочий деть, мы, по
ставили этот вопрос на обсужде
ние коллектива.

В ходе обсуждения вопроса о 
переходе на 7-часовой рабочий 
день поступил ряд предложений, 
которые нужно было осущест
вить, чтобы устойчиво выпол
нять восьмичасовую программу 
за 7 часов.

Что это за предложения? Пред
лагалось организовать подвозку 
деталей к станкам, создать цент
ральное охлаждение режущего 
инструмента, производить приемку 
деталей на рабочих местах, моло
дых рабочих для обучения при
крепить к старым производствен
никам и т. д.

После выполнения всех этих и 
других предложений, мы вновь 
собрали рабочих к служащих, где 
было принято решение: просить 
администрацию и заводской ко
митет профсоюза перевести цех 
на 7-часовой рабочий день.

Каковы результаты работы по- 
новому?

Цех работает ритмично и пере
выполняет план по всем показа
телям. За последнее время значи
тельно повысилась уплотненность 
рабочего дня, а у людей—ответ
ственность за порученное дело.

Больше всего нас волновал во
прос о заработной плате рабочих 
сдельщиков, но наши опасения 
оказались напрасными. Повыси
лась производительность труда, 
выросла и заработная плата.

Результат 
высокой творческой 

активности
И з выступления начальника  

цеха № 16 комбайнового завода  
С. Ф. РЕВЯК И Н А

Переход нашего цеха на семи
часовой рабочий день был осуще
ствлен не сразу. Он явился ре
зультатом усилий всего коллекти
ва, его творческой активности, 
дальнейшего улучшения организа
ции производства.

Проведенный нами анализ рабо
ты участков показал, что потери 
рабочего времени составляли 8— 
10 процентов. Они вызывались 
несвоевременной подачей мате
риалов на первичные операции, 
деталей на последующие опера
ции, инструмента, несвоевремен
ной' наладкой станков и т. д.

Наибольшие потери рабочего 
времени приходились на первые 
часы рабочего дня, которые 
должны были бы быть самыми 
производительными. Технологи, 
нормировщики, конструкторы, ра
ционализаторы, весь коллектив 
выяснял причины, вызывающие 
потери рабочего времени. Прово
дилась модернизация станков, на
правленная на сокращение вспо
могательного и машинного време
ни, создавались высокопроизводи
тельные приспособления и т. д.

Осуществить все это, конечно, 
было нелегко. Но когда за 
дело берется весь коллектив, 
когда каждый стремится вло
жить в него долю своего опыта, 
инициативы, то оно успешно пре
творяется в жизнь.

В результате общих усилий бы
ли проведены такие мероприятия, 
которые и дали возможность пе
рейти на 7-часовую работу. В це
хе введена передача от смены к 
смене только налаженного обору-' 
дозания. Для этого по инициати
ве наладчиков тт. Агрова и Буды
лина был применен метод бригад
ной наладки, что значительно со
кратило простои станков из-за 
ожидания, наладки.

В цехе мы создали обменный 
фонд инструмента, конечно, не 
путем увеличения норм, а за счет

правильного, экономного его ис
пользования. Проведена перепла
нировка цеха, сокращающая тех
нологический путь деталей до ми
нимума. Это в свою очередь со
кратило вспомогательное время на 
транспортировке, создало усло
вия для организации полупоточ- 
ного метода выпуска продукции, 
что, конечно, вызвало рост произ
водительности труда.

Было уделено большое внима
ние модернизации оборудования. 
На фрезерных станках внедрена 
пневматическая подача вместо ме
ханической, что резко сократило 
вспомогательное время. Механи
зирована заправка концов бухт. 
Это позволило в два раза уско
рить заготовку металла для хо-

В нашем цехе изготавливаются 
изделия более 200 наименований, 
что в значительной степени за 
трудняет работу. Вся номенклату
ра деталей была распределена по 
участкам. Такая система является 
правильной, но она имеет и свой 
недостаток, вызывает частые пе
реналадки станков, следователь
но, и потери рабочего времени.

Весьма велик в цехе грузопоток 
металла. Он доходит до 13— 14 
тысяч тонн в месяц. Это застав
ляло нас постоянно заниматься 
вопросами уменьшения транспорт
ных операций.

Нельзя не отметить и то об
стоятельство, что одной из труд
ных работ было удаление отходов, 
которые составляли 400—450 тонн 
в месяц. Часто тормозил нашу 
работу раскройный участок, кото
рый терял много времени при на
ладке ножниц и при перестанов
ке ножей, имелись серьезные не
достатки и в организации труда,; 
дисциплине..

Все это приводило к тому, что 
рабочее время произр-одительнс 
использовалось лишь на 65— 
70 процентов. К этому надо доба
вить большую трудоемкость неко
торых деталей, которые проходи
ли от 5 до 8 операций, при нали
чии большого объема ручных ра
бот.

Поставив перед собой задачу 
подготовиться к тому, чтобы за 7 
часов выполнять восьмичасовую 
программу, коллектив цеха под 
руководством партийной организа
ции проделал большую работу по 
решению всех этих вопросов.

Планирование мы построили 
так, что только первая операция, 
то есть резка заготовок была за 
креплена за участками. Все же 
остальные операции производятся 
во всех сменах. Кроме этого, за 
коном -нашей работы стала борьба 
за точное соблюдение графика по
детального задела товарной про
дукции комплектно. В результате 
этого цех получил возможность 
работать более ритмично.

В последние годы наш коллек
тив много потрудился над со
вершенствованием производства.

В борьбе за выполнение этих 
задач повысилась творческая ини
циатива рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих. 
Так, в 1957 году только от 
внедрения рационализаторских 
предложений было получено 
117.200 рублей экономии.

При большой активности всего 
коллектива составлялись органи
зационно-технические мероприятия. 
Выполнение их было поставлено 
под контроль партийной органи
зации, хозяйственного и техниче
ского руководства, под контроль 
всей общественности.

Важнейшую роль в борьбе за 
переход на 7-часовой рабочий 
день сыграло социалистическое со
ревнование. Его участники с боль-* 
шим подъемом трудились над тем, 
чтобы добиться слаженной, высо
копроизводительной работы всех 
участков, цехов.

лодно-высадочных автоматов.
Немаловажное значение в улуч* 

шении организации производства, 
повышении выпуска продукции 
имело применение подетального 
графика изготовления деталей. 
График дал возможность выпу
скать детали большими партиями, 
избегая частой переналадки стан
ков.

Решающую роль в мобилиза* 
ции коллектива за переход на се«» 
мичасовой рабочий день сыграли 
партийная, профсоюзная и комсо* 
мольская организации. Ежеднев- 
ный показ результатов работы 
каждого станочника за смену, 
популяризация опыта передови
ков, критика нерадивых принесли 
большие успехи»

Проведенная перепланировка 
оборудования позволила ликвиди
ровать много трудоемких транс
портных операций. Кроме того, в 
цехе были установлены кранбал- 
ки, что резко облегчило труд ра
бочих и повысило их произведи* 
тельность.

Для отходов металла в цехе вы* 
делен небольшой участок, обору
дованный пресс-пакетом и прессом 
для разделки крупных отходов. 
Этот участок обслуживается тремя 
рабочими. Рядом с цехом, на ме
сте свалки металлического хлама, 
мы расчистили и заасфальтирова
ли площадку для складирования 
металла и тем самым значительно 
сократили транспортные операции* 
устранили простой резчиков.

Д ля полной ликвидации простоя 
резчиков на раскройный участок 
был выделен слесарь-наладчик, ко
торый занимается подготовкой и 
сменой ножей и наладкой нож
ниц. Изготовлено специальное при
способление для заточки ножей на 
шлифовальном станке. В резуль
тате осуществления этих меро
приятий затраты на перестановку 
и наладку ножей сейчас составля
ют 850—950 рублей вместо 2000— 
2500 рублей, как было раньше.

Создана прогрессивная оснаст
ка дл я% изготовления трудоемких 
деталей. В результате внедречня 
новой оснастки боковина хедера 
изготовляется за две операции, в 
то время, как ранее она подвергав 
лась 13 операциям.

Много было сделано для улуч-* 
шения организации труда, наведе
ния культуры на рабочих местах, 
по улучшению бытовых условий 
рабочих, что вызвало дальнейший 
рост производительности труда, 
выполнение плана.

К моменту перехода цеха на 
7-часовой рабочий день произво
дительность труда составила 113 
процентов. На таком уровне она 
прочно удерживается и до на« 
стоящего времени.

В результате усилий всего кол
лектива условия для перехода на 
7-часовой рабочий день были соз
даны. С 1 мая 1958 года вся эле
ктростанция работает на сокра* 
щенном рабочем дг*е. П^ка о боль
ших результатах говорить рано, 
но ясно одно, что ТЭЦ работает 
ритмично, устойчиво 

* * *
В заключение на конференции 

выступил секретарь горкома 
КПСС Я. П. Лаврентьев, который 
заявил, что опыт коллективов, пе
решедших на 7-часовой рабочий 
день, должен стать достоянием 
всех предприятий города.

Задача партийных, профсоюз
ных и комсомольских организаций, 
хозяйственных руководителей — 
мобилизовать коллективы на 
борьбу за подготовку к переходу 
на 7-часовой рабочий день.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
3 стр., 28 мая 1958 г * ,

Подготовка состояла, главным 
образом, в разработке и осуще
ствлении организационно-техниче
ских мероприятий, направленных 
на дальнейшее совершенствование 
техники и технологии, улучшение 
организации труда, распростране
ние и внедрение передового опы- 
та, лучшее использование внут
ренних резервов производства и 
т. д.

К составлению организационно- 
технических мероприятий были 
привлечены широкие массы рабо
чих, инженеров, техников, служ а
щих.

Выполнение плана мероприятий 
контролировалось главным инже
нером, начальниками цехов и на
ходилось под постоянным контро
лем парткома, цеховых партийных 
организаций.

После перехода завода на спе
циализированный выпуск хедеров 
для силосоуборочных комбайнов, 
потребовалось увеличить произ
водство балансирных пружин. До 
этого навивка спиралей пружины 
производилась на токарных стан
ках в кузнечном цехе, термическая 
обработка — в инструментальном 
цехе, а окраска — в сборочном 
цехе. Такой длительный техноло
гический путь порождал брак и 
большие транспортные расходы.

Было решено создать специаль
ный участок для изготовления 
балансирных пружин, где все 
основные и вспомогательные опе
рации механизированы. . Навивка 
пружин ныне производится на мо
дернизированных станках с авто
матической рубкой проволоки, в 
результате чего производитель
ность труда людей, занятых на 
навивке, возросла в два раза.

Термическая обработка, про
мывка, окраска и сушка пружин 
осуществляется на конвейере. 
Внедрение этого мероприятия дает 
413 тысяч рублей экономии.

В шУ|£товочн'о-заготовительнсм 
цехе в целях повышения произво
дительности труда внедрены но
вые технологические процессы из
готовления наиболее трудоемких 
деталей. Поддон хедера, напри
мер, изготавливался за семь опе

В механическом цехе для обра
ботки вилок карданной передачи 
организована групповая поточная 
линия с универсальными станка
ми, которая оснащена высокопро
изводительными приспособления
ми, позволяющими производить 
обработку вилок без переналадки 
оборудования.

В сборочном цехе установлен 
кантователь рамы хедера. Раньше 
сварщики должны были перевора
чивать раму вручную, что зани
мало много времени. Кантователь 
облегчил труд сварщиков, позво
лил снизить трудоемкость на 0,2 
нормо-часа.

Всего за 1957 год было осуще
ствлено 58 общезаводских меро
приятий и 120 цеховых.

Активное участие в совершен
ствовании производства принимали 
рационализаторы. В прошлом го
ду на заводе было внедрено 2G5 
предложений, условно-годовая 
экономия от которых составила 
3.416 тысяч рублей.

Так, высокая творческая актив
ность коллектива создала условия 
для перехода на 7-часовой рабо
чий день и обеспечила перевыпол
нение плана.

На 7-часовой рабочий день пе
реведено 4 цеха, и все они без 
увеличения фонда заработной п ла
ты, производственных мощностей 
выполняют и перевыполняют пла
ны, являются передовыми на за
воде. Рабочие и служащие этих 
цехов получили возможность боль
ше уделять времени культурному 
отдыху, учебе, семье.

В апреле текущего года состоя
лось постановление Центрального 
Комитета КПСС и Совета Мини
стров СССР о переводе в 1958 го
ду на семи и шестичасовой рабо 
чий день и упорядочении заработ
ной платы рабочих и служащих 
ряда отраслей тяжелой промыш
ленности. Коллектив завода при
мет меры к тому, чтобы обеспе
чить дальнейший рост производи
тельности труда, создать условия 
для перехода на 7-часовой день 

i всего завода.

Трудности преодолены
И з выступления начальника, штамповочно-заготовительного цеха 

комбайнового завода В. С. РУДНИЦКОГО

Помогло социалистическое 
соревнование

\ И з выступления главного инженера ТЭЦ
М. И . Д Е Е В  А



В Ливане растут силы сопротивления проискам империалистов I
Парашютисты генерала Массю на территории |
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В городе Бремене (Ф едера
тивная Республика Германии) 
состоялся большой митинг про
теста против атомного воору
жения бундесвера.

НА СНИМКЕ: трудящиеся 
направляются на митинг. На 
плакате написано: «Борьба про
тив атомной смерти!».

Фото Центральбильд.
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Во французском Национальном 
собрании

ПАРИЖ , 26 мая. (ТАСС). На 
сегодняшнем внеочередном засе
дании Национального собрания с 
правительственным сообщением о 
событиях на Корсике выступил 
председатель совета министров 
Пфлимлен. Изложив кратко суть 
этих событий, он обратил внима
ние депутатов на чрезвычайную 
опасность заговора для республи
канского режима. Мятеж на 
Корсике, сказал он, не имеет ни
какого оправдания и извинения. 
Это заранее подготовленное и об
думанное покушение на законы 
.республики. Правительство уже 
приняло санкции в отношении ви
новников этого мятежа, в частно
сти по линии министерства на
циональной обороны. Что касается 
депутата Арриги, взявшего на с^ 
6я руководство восстанием на 
Корсике, то правительство вн*есло 
сегодня в Национальное собрание 
законопроект о лишении парла
ментской неприкосновенности лю
бого депутата,» который ’своими 
действиями попытается вырвать 
часть национальной территории 
из-под власти республиканского 
правительства.

Если кто-либо сомневался в на

личии антиреспубликанского за 
говора, продолжал Пфлимлен, то 
события на Корсике целиком рас
сеивают эти сомнения. Выступле
ния, аналогичные корсиканскому 
мятежу, могут иметь место и в не
которых других департаментах 
Франции. Для предотвращения 
этих выступлений правительство 
уже приняло некоторые меры.

В заключение Пфлимлен указал 
на опасность гражданской войны 
во Франции и призвал всю нацию 
к защите республики.

Выступивший затем социалист 
Дейксон пытался провести разли
чие между антиреспубликанским 
заговором в Алжире и мятежом 
на Корсике. Он старался найти 
для алжирских заговорщиков 
«смягчающие обстоятельства».

Выступление Дейксона прервал 
с места лидер партии «демократи
ческий и социалистический союз 
сопротивления» (Ю ДСР) Франсуа 
Миттеран, который под бурные 
аплодисменты всего левого крыла 
Национального собрания заявил, 
что мятеж на Корсике является 
прямым следствием антиреспубли
канского заговора в Алжире.

П о л о ж е н и е  
в Ливане

17 дней продолжается в Ливане 
повстанческое движение. На со
стоявшемся 24 мая заседании со- 

Ф вета министров Ливана под пред
седательством президента Шамуна 
были приняты решения о подавле
нии восстания на периферии стра
ны «силами армии с применением 
всех видов оружия».

Одновременно совет министров 
разрешил в принципе вербовку 
«добровольцев» из гражданских 
лиц для так называемых «сил 
безопасности».

Как отмечает газета «Жур», 
указанное решение правительства 
вызвало большое беспокойство во 
всех кругах страны. Осуществле
ние этого решения, пишет газета, 
может привести к возникновению 
братоубийственной войны в Л ива
не.

Эпидермофития— опасное и заразное 
заболевание

Активизация антиреспубликанских элементов 
во Франции

ПАРИЖ , 26 мая. (ТАСС). Га- 
зета «Юманите» указываем на по
дозрительную активизацию^ дейст
вий мятежников во внутренних 
департаментах Франции. Вчера во 
второй половине дня в Ницце, пи- 
1цет газета, высадилось несколько 
офицеров парашютных войск под 
командованием подполковника, ко
торые прибыли на самолете из Ал
жира. Они сразу же направились 
на двух военных автомашинах в 
город Канн. «Прибытие этих офи
церов на французский Лазурный 
берег, -— указывает газета, — от
нюдь не случайно, так как в Ницце 
уж е создан фашистский комитет 
под председательством сенатора 
Тесьера, и имеются сведения, что 
подобная организация создана 
•также в Канне».

Как сообщает печать, в послед
ние дни заметно усилился приток 
парашютистов из Алжира во 
Францию под видом «отпускни
ков». Вчера на парижском аэрод
роме Орли высадилось 80 таких 

, «отпускников». Из Алжира в мет
рополию вылетело вчера 8 самоле
тов с парашютистами.

Газета «Юманите» обращает в 
этой связи внимание на подозри-

Эпидермофития — заразное за 
болевание стоп, которое1 вызы
вается особым грибком. При забо
левании поражается в первую оче
редь кожа стоп, а иногда кистей 
рук и даж е ногти.

Чаще всего грибок поражает 
потливую, грязную кожу. При не
регулярном мытье в местах рас
чесов, травмирования, особенно 
там, где соприкасаются кожные 
покровы междупальцевых складок 
ног и рук, грибок, внедряясь з ко
жу, вызывает характерную розо
вато-красную шелушащуюся сыпь 
кольцевидной формы. На боковых 
поверхностях пальцев рук и ног I 
появляются пузырьки, которые 
превращаются в язвочки с чешуй
ками по краям. Иногда очаги по
ражения на ногах остро воспале
ны: появляется множество круп
ных пузырьков, болезненность, 
отечность стоп, ходить при этом 
становится очень трудно.

При недостаточно энергичном 
лечении болезнь может длиться 
годами. Процесс начинает проте
кать бурно, вся кожа ладоней и 
подошв покрывается пузырьками 
и гнойничками, которые очень 
сильно чешутся и болят. Разви
вается картина острой экземы. 
Больной становится нетрудоспо
собным, вынужден оставаться в 
постели.

Заболевание наблюдается чаще 
всего у взрослых и подростков в 
возрасте от 15— 16 лет. Дети боле
ют эпидермофитией гораздо ре
же. Ею могут поражаться целиком 
отдельные семьи, а также члены 
одного спортивного клуба, при 
пользовании общей обувью.

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Бейру
та, немедленно после принятия 
правительством решения о подав
лении восстания армия начала во
енные действия против повстан
цев, используя все имеющиеся в 
ее распоряжении средства. Пер
вые крупные ожесточенные Оои 
завязались вечером 24 мая в рас
положенном северо-восточнее 1ри- 
поли горном районе Аккар, где 
правительственные силы применя
ют против повстанческих отрядов 
авиацию, артиллерию и танки.

Военные власти предъявили пов
станческим отрядам в районе 
Ьаальбека (долина Ьекаа) ульти
матум, в котором под угрозой 
бомбардировки предлагают им 
сложить оружие. 1акие же ульти
матумы предъявлены повстанцам 
в районах Шуф и Триполи.

Ь Бейруте не предпринято ника
ких действий. По-видимому, ливан
ские власти рассчитывают

Чаще всего причиной распроет-» 
ранения эпидермофитии являют
ся неблагоустроенные бани, пра
чечные, душевые установки. Воз
будителей эпидермофитии можно 
часто обнаружить в сточных вс* 
дах городских бань, под решетка
ми в банях, душевых установок. 
Отсутствие в них надлежащего 
санитарного режима (дезинфек
ции полов, решеток, систематиче
ской уборки) ведет к распростра
нению этого тяжелого грибкового 
заболевания.

Необходима поэтому тщатель
ная уоорка и систематическая де
зинфекция всех помещений бань, 
осооый контроль за стоком мыль
ных вод, тщательное ополаскива
ние кипятком тазов и скамеек, 
строгое запрещение пользоваться 
общими тазами для мытья и со- 
грева.ния ног. Вместо ковриков и 
дорожек, которые являются места, 
ми скопления грибков, рекомен« 
дуется в раздевальнях бань иметь 
дорожки из линолеума.

В целях профилактики необходи
мо строго соблюдать правила лич
ной гигиены: следить за чистотой 
ног и рук, особенно, когда они по
теют, мыть ноги не меньше трех 
раз в неделю горячей водой с мы
лом, избегать носить чужую обувь. 
Большое значение имеет дезин
фекция обуви. Помня, что эпидер
мофития — заболевание, требую
щее продолжительного лечения, 
обращайтесь к врачу сейчас же 
при первом появлении признаков 
заболевания.

И. Каневская,
врач вендиспансер а*

НОВОСТИ Н АУКИ  И ТЕХНИКИ

Подземная газификация сланцев

тельный характер подобных пе
ремещений десантников генерала 
Массю. «В то время как молодых 
солдат по-прежнему отправляют 
из Франции в Алжир, — пишет I
газета следует поставить та- | успешные действия 
кои вопрос: разве эти подкрепле- ; автоматически 
ния перебрасываются в Алжир 
для того, чтобы позволить пара
шютистам- генерала Массю по
пасть во Францию для оказания 
поддержки участникам заговора 
против республики?».

Парижская печать отмечает ак
тивизацию фашистских элементов 
в Тулузе, где на днях был создан 
так называемый «комитет общест
венного спасения». Члены этого 
комитета подложили взрывчатку в 
помещение местной организации | Дни нефтепровода, принадлежа-1 
национального Совета мира Фран-1 шей американской нефтяной ком-1 
ции. Взрывом причинен ущерб > пании, вспыхнуло восстание. В ; 
зданию. | этот район были направлены «от- |

1 ряды безопасности». В результате

Сланец — один из ценных про
дуктов топливной и химической 
промышленности. Его добыча уве
личивается из года в год. Только 
по одной Эстонской ССР, глав
нейшем месторождении сланцев 
в нашей стране, добыча его в ше
стой пятилетке долж на возрасти 
в 1,7 раза.

Горняки славцедобывающей 
промышленности стремятся веста 
добычу сланцев наиболее прогрес
сивными способами — шахтным, 
открытым и камерным. Но подоб
но тому, как подвергается подзем
ной газификации каменный уголь, 
она начинает внедряться и в слан- 
цедобыв ающую промышленность. 
Институт химии Академии наук 

ч то ! Эстонской ССР в широких мас-
успешные действия в провинции; ш табах проводит опыты по под- 

восстановят с п о -' 
койствие в столице. В Ьеируте в 
настоящее время значительно уси
лена «служоа безопасности». На 

¡перекрестках улиц и перед пра
вительственными зданиями уста
новлены заграждения из мешков 
с песком.

земной газификации сланцев. В 
текущем году на одной из шахт 
комбината «Кивиыли» будет пуще
на в эксплуатацию первая в стра
не опытная установка подземной
газификации сланцев*

По сообщению корреспондента 
агентства Франс Пресс из Бейрута 
в порту Саида на конечной стан-

Данный метод очень ьыхэден 
будет для добычи низкокалорий
ных сланцев, остающихся после 
разработки камер и лав.

Подсчитано, что только два эс-» 
тонских комбината «Кивиыли» и 
«¿чохтла-Ярва» путем подземной 
газификации уж е отраОотанных 
площадей могут получить топлив
ного газа, способного удовле
творить потребность производства 
в топливе и работу электро
станции мощностью в 40—50 ты
сяч киловатт.

Из газа, получаемого путем 
подземной газификации сланцев, 
можно получить ценные смолы н 
другие химические продукты. Р аз
рабатываются и другие методы 
добычи и перерасюгки сланцев. 
Энергетический институт и инсти
тут горных ископаемых Академии 
наук СССР разрабатывает способ 
подземной газификации нешахт
ным способом.

«Промышленно- 
экономическая газета».

ИЗВЕЩЕНИЕ
29 мая, в 18 часов 30 мин., в 

помещении редакции газеты «Крас.
литературного объединения.

ный Октябрь» состоится собрание *1. о. редактора А. Я. ЧЕРСТВОЙ.

В ответ на эту фашисткую про
вокацию делегация Комитета за 
щиты республики, объединяющего 
представителей всех левых сил 
города, посетила префектуру Ту
лузы и потребовала роспуска ф а
шистской организации и наказа
ния ее главарей.

столкновения между отрядами 
безопасности и восставшими име
ются жертвы. Корреспондент от
мечает, что такое серьезное вы
ступление произошло на юге Л и
вана впервые.

(.ТАСС).

И ностранное вм еш ательство в д ел а  Л ивана
ЛОНДОН, 26 мая. (ТАСС). Бей- 

рутский корреспондент газеты 
«Дейли Мейл» Скот Гиббонс, со
общая об «общем наступлении» 
ливанской армии против повстан
цев, указывает, что войска исполь
зуют английское оружие, достав
ленное за последние дни. «Как 
мне заявили в штабе армии, — 
пишет Гиббонс, —- оружие было 
получено также из Америки, 
Франции и Турции».

«Английский авианосец «Арк 
Ройял» (водоизмещением 43340

тонн), — пишет далее Гиббонс,— 
который только что закончил ма
невры, проведенные НАТО в Сре
диземном море, находится, как со
общают, у Лимасола (южный 
Кипр) вместе с несколькими эс
минцами и двумя транспортами...».

Гиббонс затем цитирует опуб
ликованное недавно на Мальте 
сообщение командования военно- 
морского флота, в котором указы
валось, что если ливанский кризис 
обострится, то в восточную часть 
Средиземного моря будут посланы

подразделения английского воен
но-морского флота, «чтобы быть 
наготове для эвакуации англи
чан».

«Как стало известно в Лондоне, 
— пишет Гиббонс в заключение,— 
в конце прошлой недели в Ливан 
было срочно отправлено англий
ское оружие. Для этого был ис
пользован один английский воен
но-транспортный самолет «Бевер
ли», но полагают, что еще не
сколько самолетов находятся на
готове на Кипре».

ГОСДРАМТЕАТР
28 мая 

«ТАЛАНТЫ
А. Н. Островский. 

И ПОКЛОННИКИ»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
*Художественный»

«ШТЕПСЕЛЬ ЖЕНИТ  
ТАРАПУНЬКУ»

Начало сеансов: 9*30, 11-20, 1-10, 
3, 4-50, 6-40, 8-30 и 10-15.

«З везда»
На сеансах в 9 и 10-50

«гНОВЫЕ ПОХОЖДЕНИЯ  
КОТА В САПОГАХ»

На сеансах в 12-40, 2-30, 4-30, 
6-20, 8-10, 10 часов

новый художественный фильм 
«СТРАНИЦЫ РАССКАЗА»

«Родина»
«ПОСЕЯЛИ ДЕ ВКИ ЛЕН»  

Начало сеансов: 3, 5, 7, 9 часов.

Сызранскому тресту столовых
требуются 

повара 1-й категории 
и бондарь.

Об условиях справиться в 
отделе кадров треста столо
вых* Лодочный переулок, 29.

Сызранскому 
комбайновому заводу 

требуется на постоянную ра
боту дипломированным опыт
ный инженер по строительс? »з 
и ремонту зданий и сооруже
ний.

иплата по соглашению.
К сведению граждан 

г. Сызрани.
В целях борьбы с бешенст- 

зом собак, управление очлстки 
города организует прием от 
всех граждан города бродячих 
собак. •

Адрес управления горочист- 
ки: ул. Шеврохромская, 26 
(в районе бывшего Жареного 
бугра).

Королев  Николай Степанович, про
живающий в г. Сызрани, Плеханова, 
35-6, возбуждает дело о расторжении 
брака с Королевой Зинаидой Иванов
ной, проживающей по улице Декаб
ристов, 97, кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению б на
родном суде 3-го участка г. Сызрани,
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